



International Federation of Social Workers
Fédération internationale des travailleurs sociaux
Federación internacional de trabajadores sociales

Case postale 6875, Schwarztorstrasse 22, CH-3001 Berne, Switzerland
Tél (41) 22 548 36 25, Fax (41) 31 382 11 25, E-mail: global@ifsw.org – Web: www.ifsw.org

28.01.2011

Para su publicación inmediata

Contact : rene.schegg@ifsw.org
Tel: (+41) 22 548 36 25

TRABAJADORES SOCIALES REACCIONAN A LA CRISIS GLOBAL

Trabajadores sociales de todos países se reúnen contra la pobreza y en favor de la Agenda de Derechos Humanos el Día Internacional de Trabajo Social

BERNA, Suiza — Trabajadores sociales en todo el mundo se reunirán el 15 de marzo de 2010 para celebrar el Día Internacional de Trabajo Social. Éste evento anual, que se celebra el tercer martes de marzo, se centra en las contribuciones del trabajo social a la sociedad y es parte de un diálogo continuo que se dirige a las condiciones sociales desafiantes a nivel mundial.

El tema del Día Internacional de Trabajo Social 2011 es "Las voces del trabajo social en respuesta a las crisis mundiales: Juntos construimos la Agenda!"

Todos los días, trabajadores sociales responden a las crisis individuales y familiares — ellos abren puertas para los usuarios de los servicios y ofrecen soluciones para una extensa gama de problemas. Pero los trabajadores sociales también son expertos en el análisis de los marcos de las condiciones sociales, y saben como cambiarlas para posibilitar una vida más digna para todas personas, en todas las comunidades.

La profesión de trabajo social ayuda a los países responder a los cambios económicos y sociales que afectan desproporcionalmente a personas y comunidades vulnerables. Trabajando en asociación con otras muchas profesiones, trabajo social promueve el bienestar social de los individuos, grupos y comunidades y facilita la cohesión social en periodos de cambio al mismo tiempo que ayuda a los miembros mas vulnerables de la sociedad.

Desarrollo social verdadero sólo puede venir a través de la interacción global. Aunque la mayoría de la práctica del trabajo social es local, el impacto del liderazgo del trabajo social es indiscutible internacional. Los que sufren la mayoría de los menores de la actual crisis financiera mundial son las personas más pobres en cada país — los que menos probable se recuperan de la devastación.

"Miles de millones se han gastado para salvar las cajas de ahorros en todo el mundo. Es injusto e indignante que el precio de rescate debe ser pagado por las personas más pobres y vulnerables del mundo", dice Gary Bailey, presidente de la Federación Internacional de Trabajadores Sociales (FITS) y último presidente de la Asociación Nacional de Trabajadores Sociales-EE.UU.

IFSW y sus organizaciones miembros creen que los esfuerzos realizados para salvar a los bancos se han traducido en muy pocos compromisos financieros del mundo industrializado para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas para eliminar la pobreza mundial. Por ejemplo, mientras miles de millones han sido gastados para estabilizar los bancos, el presupuesto total para el Programa Alimentario Mundial de las Naciones Unidas ha sido reducido a la mitad.

En la Conferencia Mundial del 2010 en Hong Kong, los trabajadores sociales de todo el mundo se reunieron y desarrollaron una Agenda Global para Trabajo Social y Desarrollo Social para la próxima década. Miles se reunieron con la creencia de que el mundo puede ser cambiado para mejor, si la profesión está unida — abogando la defensa de la dignidad y el valor de cada persona, proclamando un mundo más justo y celebrando la importancia de las relaciones humanas en un ambiente sano.

Esta Agenda Global para Trabajo Social y Desarrollo Social reta a los dirigentes de la profesión a:

- Asegúrense de que los países cumplan con los derechos humanos más elementales a la alimentación y el refugio, a la vestidura y atención médica para todos sus habitantes.
- Creen conciencia sobre la pobreza como una violación de los derechos humanos en todos los países.
- Implementen la política de la IFSW sobre la erradicación de la pobreza.
- Defiendan la Iniciativa del Piso de Protección Social de las Naciones Unidas que garantiza la protección social universal de la salud, educación, refugio y seguridad como se comprometió en la Declaración Universal de Derechos Humanos.
- Demuestren las mejoras en la vida de las personas.

La Agenda de Trabajo Social es un esfuerzo conjunto entre la Federación Internacional de Trabajadores Sociales (FITS), la Asociación Internacional de Escuelas de Trabajo Social (AIETS) y el Consejo Internacional de Bienestar Social (CIBS).

En un año, en el Día Internacional de Trabajo Social de 2012, se presentará la final Agenda Global de Trabajo Social al Secretario General de las Naciones Unidas. Al mismo tiempo, los grupos regionales de trabajo social presentarán la Agenda a las organizaciones internacionales como a la Unión Africana, la Unión Europea, Mercosur, ASEAN y otras. Los grupos nacionales de trabajo social también serán llamados a presentar la Agenda Global a sus respectivos gobiernos.

IFSW invita a sus miembros en el Día Internacional de Trabajo Social de 2011, para no sólo celebrar los muchos logros de la profesión en todos los continentes sino también para fomentar el interés para que la Agenda Global para Trabajo Social y Desarrollo Social sea realidad.

###

Gary Bailey, Máster en Trabajo Social (MSW) y miembro de la Academia de Trabajadores Sociales Certificados (ACSW) es un trabajador social premiado que ha desempeñado funciones de director en el sector de trabajo social.

Nota para los editores:

FITS es la Federación Internacional de Trabajadores Sociales en más de 80 países representando a más 500,000 trabajadores sociales. La FITS tiene un estatus consultativo especial con el Consejo Económico Social de las Naciones Unidas y también está acreditada en la Organización Internacional de Trabajo, la UNICEF y el Consejo de Europa. La FITS es una organización miembro de UN-Habitat de las Naciones Unidas.